
●近日，笔者从骑岭乡 2017年涉农资金项目开工动员会上了

解到，此次涉农资金项目涉及该乡西片大张、王堂、安洼、山王 4个

村，改造高标准粮田约 16700余亩，新打机井 160余眼，新建变电站

20座，新修田间路 17000余米，新修灌溉渠道约 11公里，共投资

4400余万元。项目建成后，对改善该乡农业生产基本条件，促进农业

现代化进程，促进本地区经济发展将发挥重要作用。 高亚锋

市产业集聚区规划汇报会召开

本报讯 （记者 于俊鸽） 10月 17日，市产业集聚区规划汇

报会召开，听取我市产业集聚区空间发展规划、控制性详细规划，汝

绣农民工返乡创业产业园控制性详细规划和汝绣农民工返乡创业

产业园第四期修建性详细规划情况汇报。市领导李运平、杜占广、汪

聚涛出席，并就规划的优化提升提出了意见、建议。

东方园林投资控股集团到我市投资考察

本报讯 （记者 刚鑫雨） 10月 16日，东方园林投资控股集

团文旅集团投资中心副总裁孙闯一行到我市进行投资考察并召开

项目洽谈会。市领导张伟、张剑奇、焦慧娟出席洽谈会。

“喜迎十九大·共筑中国梦”书画摄影展启动

本报讯 （记者 刚鑫雨） 10月 16日，全市离退休干部“喜

迎十九大·共筑中国梦”书画、摄影作品展启动仪式举行。市委常委、

组织部部长张伟出席启动仪式并与与会老干部一同参观展出的作

品。

张伟到大峪镇等地下访调研

本报讯 （记者 刚鑫雨） 10月 17日，市委常委、组织部部

长张伟到大峪镇寨湾村、米庙镇马窑村等地开展下访调研活动。就

进一步做好扶贫宣传、发展全域旅游等工作进行安排部署。

厦门客商莅汝考察

本报讯 （记者 宋小亚） 10月 17日，易生活控股有限公司

副主席高峰带领厦门客商考察我市投资环境、城市管理等工作，并

召开座谈会。市人大常委会副主任胡洪献陪同考察。

我市第四季度金融经济运行分析会召开

本报讯 （记者 李刚） 10月 17日，我市第四季度金融经济

运行分析会暨扶贫小额信贷工作推进会召开。各金融机构汇报了金

融运行情况，并对下一步工作进行安排部署。市领导杨辉星、翟会杰

出席会议。

我市水生态综合治理工程项目推进会召开

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 吴浩哲） 10月 17日，我

市水生态综合治理工程项目推进会召开，市领导范响立、张振伟出

席会议，省水投、市住建局、米庙镇等相关单位负责人及项目的参建

方参加会议。

市法院院长适用刑事速裁程序宣判盗窃案

本报讯 （通讯员 张旭） 10月 17日，市法院院长杨长坡在

院八号审判庭实行独任审判，适用刑事速裁程序公开开庭审理了被

告人张某某盗窃一案，并当庭宣判。

本报综合报道 10 月 17 日是全国第

四个“扶贫日”。在潇潇寒雨中，我市领导

及各单位分别到相关村街看望慰问贫困

户。

市委副书记李运平来到大峪镇西范

庄村，详细听取了扶贫攻坚工作推进情

况汇报，认真翻阅了扶贫档卡，察看了扶

贫措施落实情况，并同镇村干部进行了

交流，共同研究脱贫措施。

调研中，李运平要求镇村干部、驻村

工作队和帮扶企业，要根据西范庄村实

际情况，继续加大项目扶贫建设力度，招

引符合当地实际的企业落地发展；要充

分利用西范庄的资源优势，积极培育特

色主导产业，增加群众收入；要积极引导

有能力、有头脑的年轻人在当地创业，并

在政策和项目上提供帮助，从而带动更

多贫困群众就业，确保西范庄群众早日

脱贫致富。

市委常委、市纪委书记李晓伟冒雨

前往陵头镇申坡村看望贫困户，为贫困

户送去生活物品，并询问生活状况，帮助

他们温暖过冬。李晓伟分别调研了申坡

村的党群综合服务中心、贫困户档案室

以及该村的脱贫工作。

李晓伟说，在脱贫工作中，党员干部

应该发挥带头作用，结合实际情况，帮助

贫困户脱贫。在脱贫方式方面，要改输血

为造血，采用多样化的扶贫方式，结合该

村实际情况，可采取发展特色养殖业、乡

村旅游业、电商物流、特色加工等产业的

方式。针对有劳动能力，但缺资金和技术

的贫困户个体，可以开展有针对性的技

能培训，给予奖补资金和小额扶贫贷款。

市人大常委会党组副书记、正县级

干部赵俊杰带领市地税局、陵头镇、汝州

市梦想食品集团公司、汝州市梦想绿色

小麦种植协会等单位相关领导赶赴陵头

镇黄岭村调研扶贫攻坚工作。

赵俊杰让大家畅所欲言，结合黄岭

村独特的地理优势和区位优势，对黄岭

村脱贫攻坚工作提出自己的看法。汝州

市梦想食品集团公司董事长就黄岭村的

优势进行了分析，并对脱贫攻坚工作提

出了建议。汝州市梦想绿色小麦种植协

会会长把 100 本农作物生产技术指导意

见手册赠送给黄岭村两委会。

副市长焦慧娟到煤山街道司西村开展

“扶贫日”走访活动，看望慰问贫困户，并送

上被褥、床上用品等慰问品及慰问金。

焦慧娟走进司西村一组的蔡保见、赵

尽伟家中进行慰问。走访慰问结束后，焦慧

娟指出，扶贫工作重在扶“志”，在精准扶贫

工作中，各级责任人要激发贫困户脱贫致

富的斗志，要想方设法，多渠道、多角度、多

形式把扶贫工作落到实处。

市城市管理局扶贫干部冒雨再次来

到王寨乡大剌湾村，对这里的 127 户贫

困户进行帮扶，并为他们送去了更为细

致的帮扶措施，助力解决发展难题。

在大剌湾村的百宝园种植基地里，

贫困户张明亮正在同联系他的扶贫干部

陈海涛就今年如何以杭白菊深加工带动

群众脱贫绘制蓝图。今年，张明亮扩大了

种植面积，随着花期临近，他要赶在立冬

之前组织已经合作入股的 31 户贫困户，

将属于他们的近 200 亩菊花采摘完毕。

同时，大剌湾村的扶贫工作队已经帮他

联系好订单，就等产品加工完成装车发

货。而公司在两年前刚刚起步时，连年的

冰雹灾害和可能面临的破产曾使张明亮

一筹莫展。如今，有了大剌湾村的重点扶

贫项目———“百宝佳茗坊”，这种散发出

优雅香味的菊花，已成为 31 户贫困户共

同致富的宝贝。公司所采取的务工 + 分

红 + 入股的专业合作形式，仅 2017 年就

已使每户分得 2400 元收入。

“我的 8 亩耕地除用作光伏发电的 4

亩外，另有一半自己耕种，农活清闲时我

就可以在家门口做鞋，增添了成就感还

增加了收入，党的扶贫政策实在是太好

了。”足不出户就能打工，这是贫困户王

会朋以前想都不敢想的事情。在该村的

鞋帮加工厂，十几户贫困户和他们的扶

贫干部正马不停蹄地赶制一批货物，他

们要在下午之前将这一批货物制作完

成，并发往偃师市的总厂。

与此同时，有扶贫干部为患病的贫

困户送去药品，有扶贫干部召集同事为

贫困户的石榴树修剪枝条，有扶贫干部

携带工具为贫困户安装遮风挡雨的门窗

等等。市城管局驻大剌湾村第一书记孙

景欣感慨地告诉记者，脱贫攻坚工作是

一项民心工程，只要真心谋划、全力工

作，大剌湾村 127 户贫困户将通过自己

勤劳的双手富起来，全面奔小康不再只

是梦想。

“闺女，下着雨还冷成这样，你打个

电话问问就行了，还跑几十里来给我买

恁多东西，以后可不能这样了。”10 月 17

日，夏店镇夏西村 79 岁的五保老人李垛

对冒雨前来看望他的工信局干部王亚飞

说。

虽然秋雨冰凉，但丝毫阻挡不了工

信局党组及党员干部对贫困户的帮扶热

情。

当天一大早，工信局驻村工作队同

志就早早地和夏西村两委干部忙活起

来：设扶贫政策咨询宣传台，布置脱贫攻

坚展板，悬挂宣传横幅，散发扶贫宣传

单，向夏西群众特别是贫困群众宣传产

业发展奖补、劳动力外出务工奖补、政府

贴息贷款等政策，完善档卡并在扶贫系

统中动态调整贫困户信息。同时组织包

户干部走访看望特困户。走访中，包户干

部自费购买面包、香蕉或方便面等，把问

候和浓浓的帮扶情送给贫困户。

骑崎乡、焦村镇、洗耳河街道、人社

局、司法局、残联、自来水公司、交通局、

科技局、住建局、林业局、粮食局、市信息

中心等单位也开展了一系列活动，来到

贫困户家中，对贫困户进行慰问。

坚持标本兼治
推进以案促改
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雨 水 浇 不 灭 扶 贫 热 情
市领导及各单位开展“扶贫日”集中慰问活动

以案促改 确保实效
市民族宗教局党组书记 李亚军

市纪委召开全市坚持标本兼治

推进以案促改工作会议后，民族宗

教局党组高度重视此项工作，在市

纪委会议结束之后，立即召开了局

党组会议，传达全市坚持标本兼治

推进以案促改工作会议精神，要求

制订好实施方案、召开好警示教育

动员会、撰写好心得体会、开展好深

刻剖析、查找好风险点、制订好整改

措施、落实好监督机制，做好民族宗

教局坚持标本兼治推进以案促改工

作。

为了切实做好以案促改工作，民

族宗教局结合自身实际，制订了实施

方案，明确了以案促改工作的指导思

想、总体目标、实施范围、实施对象及

工作重点和各阶段的主要工作任务。

通过对违纪案件的认真剖析，

认为违纪人员主要错误事实有以下

几方面：一是在未经物价部门审批

的情况下，违规向佛教、道教、基督

教、伊斯兰教及天主教等宗教活动

场所收取年检费 16140 元，已构成

违反群众纪律行为；二是违反规定

超标准支出招待费 93342.92 元，公

款购买汝瓷礼品 19800 元，违规给

干部职工发放通讯补助费 5800 元，

以上均构成违反廉洁纪律行为；三

是违规收取宗教场所年检费、宗教

协会和宗教场所捐赠以及宗教土地

租金等共计 350256.75元未入账，直

接用于单位公务开支，构成了违规

行为。究其原因，一是个人世界观、

价值观、人生观出现了问题，有违一

名领导干部的基本要求。二是民族

宗教局制度建设不够健全完善，特

别是财务制度建设不具体、执行不

到位、逐级把关不严。三是监督检

查不力。对领导班子特别是一把手

的监督力度不够。四是存在侥幸心

理和从众心态，随大流意识浓，把

个人混同于一般群众，慎独意识不

强。局班子成员和局中层领导都结

合岗位实际认真撰写了剖析报告

及民主生活会的对照检查资料。

针对违纪人员的错误事实，民族

宗教局党组坚持问题导向，深刻剖析

案件发生的深层次原因，找出问题症

结和制度漏洞，查找关键环节、重点

岗位及重点人员的风险点，通过案件

倒查，划清责任、以案促改，明确科室

权利清单和责任清单，制订廉政风险

重点防控工作流程，重点做好警示教

育，深刻剖析典型案例，对权力进行

科学分解和合理配置，规范权力运行

机制。查找到了 4个风险点，制定了

风险防控措施，致力抓好自身和管辖

范围内的相关工作，确保以案促改工

作取得实效。

总结近段时间的工作，经过认

真分析，民族宗教局在坚持标本兼

治推进以案促改工作中还存在一些

问题。在今后的工作中，市民族宗教

局将注重开展警示教育，提高党员

干部的政治思想素质。时刻保持头

脑清醒，以社会主义核心价值观为

引领，牢固树立正确的政治方向和

坚定的政治立场。形成以制度管事、

以制度管人，做到防患于未然。抓好

班子，带好队伍，以工作促整改，干

好民族宗教事业，维护民族宗教领域

和谐稳定。

10月 17日，煤山街道的帮扶干部冒雨深入到辖区西东社区、骑庄社区、肖庄社区、赵庄社区、葛庄村、司东村、司西村等 6个社

区（村），开展“扶贫日”送温暖活动，分别为贫困户送去了棉被、床上用品等过冬物资，使他们能够温暖过冬。

李刚 陈闪闪 摄

民生实事托起幸福生活梦
●郭慧利

10月 14日，根据单位的安排，我去参加了一个关于免费开展

预防出生缺陷产前筛查和新生儿疾病筛查工作的会议，作为政府买

单、群众受益的一项民生实事，该项工作不仅免费为准妈妈们提供

必要的孕期检查，而且还为新生儿提供必需的两病筛查。联想到正

在孕中的闺蜜，我第一时间将此好消息通知给她。谁知闺蜜反笑我

信息滞后———她在之前去医院做检查的过程中，已被医生告之可免

费享受相应的服务。

由此我回想起近几年来不断在我们身边落地生根的民生实事

项目，感慨不已。精准扶贫让贫困户真真正正享受到政策红利，实现

快速脱贫；大病救助给病痛中的患者带来雪中送炭般的温暖，帮助

他们渡过难关；保障住房建设让大批买不起房住不起楼的市民搬入

新居，在城市有个温暖的家；教育投资不仅消除了城区大班额顽疾，

也让贫困学生有了免费午餐；就业创业扶持，让一大批待业青年走

上工作岗位，让更多有志之士投身城市建设的洪流中，为我市经济

社会的发展贡献才智……

一项项的民生实事，让不同阶层、不同地域、不同家庭的群众都

切切实实享受到了前所未有的福利。有些在过去甚至是想也不敢想

的事，都变成了现实。如果以党的十八大为分水岭，那么这刚刚过去

的五年，党和政府以实际行动向民众践行着开启中华民族更加幸福

美好未来崭新征程的宏伟目标，以一件件与百姓切身相关的小事构

筑起了民生幸福的中国梦。

犹记得习近平总书记初提中国梦时，作为生活在底层的我们总

觉得那个梦可望而不可即。中国梦是什么？有人说是国家富强，有人

说是民族振兴，还有人说是人民幸福。具体到我们每一个人而言，那

就是每一个家庭的小康梦。只要我们每个家庭都实现了小康梦，我

们的国家也就实现了中国梦。

而生活小康以什么来衡量？就以这一个个民生实事来衡量。我

们的群众居有其所、幼有所教、病有所医、老有所养、难有所助，以有

尊严的劳动，获取有尊严的社会价值，这就是小康。期待有更多的民

生实事在我们身边落地生根，承载起亿万百姓的幸福生活梦；期待

我们的人民在党和政府

的领导下，撸起袖子加油

干，早日实现物质生活充

裕，精神生活富足，生活

一天更比一天好的美丽

梦想。

微友 评

微友在【所有汝州人为他自豪！河南日

报用整版报道他！他是谁？】后留言

@蝶舞天涯去寻你：好作品、唱功表演

好、好人品。留下来的就是经典。所以说：只

要认真用心做事，群众是看得见的。

@崔兴运：

豫剧泰斗李树建，生在汝州籍河南。

艺术精湛戏为家，寻求艺术大发展。

弘扬正气民族魂，鞭挞社会万恶源。

引领豫剧新航母，树业建功进校园。

华夏为之多自豪，国人盛赞李树建。

李树建是汝州人的骄傲，河南人的英

雄，中国人的楷模。

微友在【国家园林城市名单公示，咱汝

州上榜，在全省是这个位次！】后留言

@张胜涛：三年前，园林城市这个荣誉

放在汝州简直就是莫大的讽刺。如今我们可

以理直气壮地说:汝州就是园林城市！


